

NY X NY X NY X NY X NY
X XX XIA X XX XX XX XN

BROMARTANI

Terbitnja saben hari Salasa dan Sabtoe.

Harganja / 0,25. Soewatoenja boelan.

pembritaen di tarima bahasa Malajoe dan Djawa.

Harganja boea orang Isnanj Soewatoe roepiah di dalem sapoeloen perkantjen tetapi adanja musti tjokoep harga soewatoe roepiah dan terinoeatken doewa kah adanja

SOERAKARTA.

Mas Kertoastro, wedono di Koedoes, Res. Dja-para, terangkat mendjadi Patih di Koedoes, dan djoega masi mendjalauken djabatannja wedono di Koedoes tadi.

Saorang pendjoewal beras di pasar besar ada bertjeritera demikian.

Koetika hari Isnen jang baharoe silem ini kira waktoc djam 10 siang di Pasar besar adalah sa' orang nonah, telah berboewat hiroe hara di sitoc hingga boekan alang'kepalang rameinja.

Nonah di soewainiken oleh saorang Sersan Olanda di benteng sini, lagi ia memag menang' goeng penjakit, jang tiap tiap waktoc kombali adanja, jang ija lantass seperti orang gila tingkah lakoenja, sedeng perboewatan itoc demikianlah awal moelanja.

Moelai pagi ija dengan terhiring oleh doewa perampoewan baboenja telah pigi ka pekan, dan pada itoc waktoc beloemlah ija gila adanja, maka apabila pada waktoc djam jang tersteboet se' dang ija baharoe tawar dari arganja ajam jang hendak di belinja, adoeh dengan sekoenjoeng² terdjangkitlah penjakitnja, dan pada sa'anak laki ketjil kira baharoe oesia 7 boelan itoc laloe di pegang dengan amat kerasnja hingga mendjadi pangsan anak itoc.

Pada sa'saat itoc djoewa maka mendjadi gégér' lah di pekan sitoc, kerana simamah anak itoc laloe bertrejak minta toeloeng, sembari mengre' boet anaknja itoc, saling menarik pada nonah itoc; Maka pada sabentaran itoc mas Agent djoe' wa laloe dateng dan sebrapa boleh laloelah ia bertoeloeng mengreboet pada si baji. Pendeknja si baji djoewa laloe dapat lepas dari tangan no' nah, aken tatapi roepanja soedah sa akan² anak jang telah mati. Kasianlah! maka anak itoc laloe di bawa oleh agent ka toean Docter, dengan mamah djoega toeroet.

Sjahadan maka tertjeritalah poela nonah, sa' telah anak itoc terlepas dari tangannja, maka ialah samangkin sangat gilanja atau moerkanja, ja itoc laloe menangkaplah ia pada sa'orang perampoewan pendjoewal tapé jang selagi riboet hendak lari, maka maboek tapé itoc laloe di hantem krāmā dodog, dan lagi pakeanja dirobek² hingga ta bergoena lagi. Sedeng begitoc maka laloe ada datang sakawan soldadoe dengan ada satoe Sersan, agaknja soewaninja nonah Marika itoc maka datang di sitoc lantaran di bri taoe oleh si baboe pengikoet tadilah kiranja; Maka satelah soldadoe datang, jang laloe adjak poelang akan dia, ialah samangkin tambah gila lagi, semoewa barang jang di hadapannja tamtoe di amoek dan di tendang. Pada koetika itoc adalah kareta laloe di djalan dengan ada tiga toewan olanda jang mengandara, maka nonah itoc laloe berlari² membrentikan koeda penarik kreta itoc dan soeroeh pigi toeroen pada ka tiga toewan itoc, satelah toewan bertoeroen ija laloe naik di kreta.

Sersan berkahedak toeroet boewat djaga akan dia, tetapi tiada boleh djadi, kerana ja laloe di amoeknja. Marika soldadoe berkahendak toetoeptenda kreta itoc soepaja meloepoetkan mara ba' haji kapadanja, dan si koetsir laloe di soeroehnja

larikan koedanja kabenteng, tegal ietijar itoc jalah tabergoena lagi, kerana sedang di toetoept maka tenda itoc laloe di robek² olehnja dan ia laloe berlontjat, teroes menghamoek pada soel' dadoe² itoc. Akan tetapi latjoeriah ija, kerana laloe di keroeboet di tangkap oleh soldadoe sa' banjak itoc hingga ta berdaja lagi dan ija teroes di bawanja masoek kabenteng.

Pada koetika itoc oentoenglah bagi si pengoe' til? kerana samoewa pendjoewalan jang deket di sitoc di tinggalkan sahadjia oleh si pendjoewal kerana takoetnja melihat hiroe hara jang amat rame itoc.

Jalah ada datang chabar poela, maka sebab' nja nonah terdjangkit penjakit itoc, lantaran te' lah kematian anaknja.

Pemb.

Kami petik karangan di bawah ini, jeng soenggoe pantes amat terposedji adanja, aken tetapi samoea orang mendjalauken tabiat begitoc roepa adanja, dan tamtoe soes h mangataken jang adanja di doenia berdjanis djenis. Boeka?

Kaloe orang pake adat sopan dengan bisa mem- bri hormat dan pande omonz jang manis, nistjaja boleh madjoe di dalem pekerdjaaanja, kerna pri tabiat sademikian, mambikin seneng dan memikintedoeh hatinja orang jang usran dan orang jang kasar.

Apapoela orang dagang moesti pake alat aloes, cau misti pande mengomong jang manis, soepaja ianja di soekai orang banjak dan soepaja barang- nja boleh banjak lakoe, tetapi antaranja ada djoega jang belon pande pake tabiat begitoc, maka ianja tiada di soekai oleh orang banjak sahingga waroeng- nja mandja li sepi.

Orang jang sabar dan jang manis dan baloes pri tabiatnja, tentoe tiada ada moesoenja, dan selamanja boleh nidoep beroentoeng di dalem doenia.

Sajang sekali bahoea ada banjak orang tiada bisa tahan napsoenja dan soeka mengomong sakeloear² nja dari moeloet. tiada berpikir lagi jang omongan- nja itoc membikin sakit hatinja orang.

Maka dari sebab itoc seringkali terbit ketji lrahan an' ara anak soedara, dan sobat ande sendiri.

Biarlah sekaian pematja timbang jang betoel nasehat ini, soepaja boleh hidoep kekal diantara sa- nak soedara dan sobat andenja apapoela orang da- gang perloe sekali pake pri tabiat sademikian adanja.

Soerabaja. Bahoea jang masa sekarang di atas tjeritanja manoesis ada terbilang matjem matjem halnja atjapkali saia telah mendengerlah dari masing masing orang poenja kata'an begini: Hal! itoc Hadji koelit, he, sama itoc hadji rawon, maka di mana Sasak di sitoc banjak Hadji jang di namaken Hadji roko ja itocelah maksoednja begini:

Sandanja itoc orang sabaloemnja djadi Hadji dia bissalah berdagang koelit, nasik rawon atawa roko serta lain lain sebaginja di kamcedian hari lantass

Wan pigi di Mekkah aken djadi Hadji, maka sapaa-
lagi dari Mekkah dia orang lantes di kataken,
di, itoe Hadji koelit. Hadji rawon atawa roko djadi
tambahan segala Hadji ake meneroet masing masing
aya pakardja'annja.

Adapoen baroe ini ada djoega di sini satoe toekang
tjap sourant telah bisa pigi ke Mekkah sapoelangnja
lantas di kataken Hadji tjap apalah berenghali
djikaloe ada orang toekang roempoet bisa djadi Ha-
dji djoewapoen terpaanggil Hadji roempoet, aken
tetapi djikaloe di pikir ada beuer djoega perkata'an
demikian. (B. S.)

Meran. !!! Sapadjang perkabaran jang tersiar
di Teloek Betoeng dan Tandjoeng Karang.

Suada kira 7 tahun lamanja, di afdeeling Anjer
(Bantam) saorang prampoean Ronggang, bagaimana
biasa tiap tiap malem menandak; pada satoe malem
itoe prampoean hilang tida katahoean kamana per-
ginja.

Di dalem ini boelan itoe prampoean ada kali-
nian lagi di Anjer dia poenja kerdja waktoe ma-
lem djalan koeliling bawa satoe tenong terisi da-
lemnja koewe, siri dan roko, kaloe dia bertemoe de-
ngen orang laki laki di tegornja serta berkata,
»Kakang dari mana bendak kamana marilah dahoe-
loe mampir dahar koewe, dan roko», kaloe itoe
menjaet dan mampir makan sadiaannja itoe apabi-
ja sampe di roemahnja itoe lantes mati, kaloe tida
menjaet sampe di roemahnja bisoe (gagoe) mala-
enken siapa jang tahoe namanja prampoean kaloe
di tegornja kae nama. . . . maka terlepas dari
bahaja jang terseboet.

Kabarnja dalem ini boelan itoe prampoean satoe
prauw dari Anjer ka Teloek Betoeng apabila me-
noempang sampe di laboean Teloek betoeng itoe
prampoean hilang tida katahoean kamana perginja,
djoeragan prauw tjari dan tanja di kampoeng tida
bertemoe lagi.

Kabarnja sueda tahoe djadi, satoe Hadji, berte-
moe itoe prampoean di mana poshoen mangga de-
kat di Teloek Betoeng, dia tegor bagaimana jang
terseboet dan makan sadjiaannja sampe di roemah
itoe Hadji mati.

Sekarang Teloek Betoeng dan Tandjoeng Karang
orang banjak takoet djalan waktoe malem koetir
bertemoe itoe prampoewan. B. Bet.

Masar. Baroe baroe ini kita kabarken, bahoewa
bebrapa moerid jang beladjar igama di dalem Masjid
el Azhar di kota Cairo (Elkahirat,) telah memboeat
hoeroe hara lantran marika itoe tida mace toeroet
parintahnja perhimpoean, jang mendjaga aken ke'
warasan pendoedoek di dalem negri Mesir, sopsja di
dalem tempo bertjaboel penjakit djangkit masing
masing boleh menjaga atas keslametan dirinja. *

Barangkali antara sobat sobat pembatja jang bera'
gama islam, ada djoega jang ingin mendapet tahoe
halnja masjid itoe dan moerid moerid jang beladjar
di dalem sekola igama itoe, maka di bawah ini kita
poengoet sedikit satinan dari pada soerat kabar mail
jang ini hari kita tarima dari Ollanda.

Masjid el Azhar di Cario ada satoe masjid jang
paling toewa sekali di dalem negri Mesir, ia itoe di
diriken di dalem tahun 362 dari pada Hidjah al
Nabi; atawa tahun 973 dari pada hitoengan orang
bangsa Europa.

Doeloe saben tahun ada kira kira 12000 moerid
beladjar di dalem sekola masjid itoe jang mana
masing masing tarima peidjaraan dari kira kira 300

goeroe.

Sekarang tida ada ebegitoe banjak lagi moerid
barangkali lebih koerang ada 6 a 7000 orang dan
goeroenja ada 250 orang.

Di dalem sekola itoe di peladjarke segala roe-
koen roekoen Islam, jang wadjib di katahoevi me-
neroet parintah di dalem al kor'an maka anak anak
jang beladjar tida membajar wang sekola melain-
ken jang kaja kaja setahun sekali membri wang
pada goeroenja.

Ini sekola di piara dengan wang pendoedoek Ne-
geri, jang masing masing bantoe sekedar kemampoe-
wannja.

Melainken kepala dari sekola itoe jang bergelar
Sjaichoe'l Islam atawa Sjaichoe'l Djamia, tarima ga'
djin kira kira / 1200 satahun, jang lain semoea
hidoep dari kasihan anak moeridnja.

Goeroe goeroe itoe tida semoea membri pela-
djaran kepada anak anak itoe, hanja terbagei dalem
4 soekoe, jang masing masing membri penger-
tian dari kitab al kor'an, meneroet Imam Imannja
seperti adatoe: Imam Sjafii, Aboe Hanifat, Maliki
dan Hambali.

Lain dari pada orang beragam Islam tida satoe
orang boleh masoek di dalem masjid itoe jang di
kataken amat soetjinja. (P. B.)

* Apa ini baik adanja? Ja itoe tjoema soeng goe
mendoedoeken kabodoannja si moerid boekau?

Red. Brm.

Samboengan hikajat

Kapoelauwan Hindija Timoer.

Kamoedjan dari pada itoe, tjada antara lama, ma-
ka beberapa kantor' kantor di dirikan di kapoelauwan
Maloekoe, oleh orang Portogis dan berdjandji janlah
ija dengan radja Ternate, meneroet feçal perdjand-
djan itoe saboewah benteng boleh di dirikannja di
Poelauw itoe; Akan tetapi lain poelau'poelau di ta-
nah kita ini diendahkanja djoega sebab poelau soe-
matera dan Djawa terlaloe banjaq aqilnja lada, dan
oleh karena poelau doewa boewah ini lelaqnja lebih
dekat pada kota Malaka adanja.

Adapoen pada masa itoe kota Malaka telah men-
djadi sabagai poesat perdagangan tanah Tjina dan
kapoelauwan Insoelinda. Tjada hairan kita, bahoew-
wa orang Portogis atjap kali mendatangi posian
Soematera dan Djawa, dan berpindah ka Poelau'poe-
lau itoe; hal itoe pada masa ini masih njatalah, oleh
karena banjaq perkata'an Portogis bertjampoer baik
pada bahasa Djawa, baik Malajoe.

Maskipoe demikjan banjaqlah soesah orang Por-
toegis di tanah Djawa itoe, sebab koetika datangnja,
perang agama Hindoe dan agama Islam masih di-
landjoetkan oleh boemi poetera.

Sedang tanah Djawa tengah telah lama dibawah
daulat radja'radja Islam, lama'kalamaan bagjan ba-
rat dan timoer toeroet agama itoelah, istimewa poe-
lau di tanah Djawa timoer lama'lama sahadja aga-
ma Hindoe atahlah.

Alq'ah koewasa karadjaan Demaq diatas tanah
Djawa tengah telah direboet oleh Patjang; lama
kalamaan jang berkoewasa besar karadjaan Mataram
itoelah.

Adapoe karadjaan Mataram pada koetika abad
jang 16 senatjasa meloewaskan tanah djadjaannja
sahadja dan beringintah Soelthan'soelthannja ben-
daq menaloekkan beberapa karadjaan ketjil, jang
tjada dikoewasinnja, sabagai Toeban, Soerabaya dan
Pasoeroewan. Ditaneh Djawa barat telah ramailah

agama Islam djoega; akan tetapi meskipun perihal agama Islam disitoe begitoe adanya, ditengah-tengah tanah Djawa barat, pada waqtoe itoe masih adalah saboewah karadjaan Hindoe. Maka tanah pantai tanah Djawa barat terbagi atas tiga bagian: Ban- ten, Jakarta, atau Soenda kulapa dan Tjirebon; akan tetapi Tjirebon roepa-roepanja toeroet koewasa Ma- taram, 'Boekan açil tanah Djawa sahadj, seperti lada dan beras, dibeli oleh orang Portogies di Ta- nah Djawa itoe, akan tetapi rempah- kapeolanwan Maloekoe dan Banda djoegalah. Adapon açil kapeo- lauwan itoe, dilajarkan orang ka palaboehan ramu di tanah Djawa itoe, saeopama: Banten, Gersik dag Joartan. Lain dari pada itoe kota Toeban dan Dja- para amat baik pelaboehannya, dan ramailah per- dagangannya.

Adapon karadjaan Banten telah meloewaskan tanah djadjahannya sahingga di Poelan Soematera; iboe kotanja bernama Banten djoega, salah satoe kota tanah Djawa, jang pada masa itoe masjhoer oleh karena perdagangannya, sehingga waqtoe itoe telah banjaq orang Tjina beroemah di kota Banten di dalam saboewah kampoeng Tjina.

Adapon poelan Soematera terbahagilah atas be- berapa karadjaan; jang maha koewasa karadja'an Atjeh itoeslah, jang letaqnja kasabelah oetara adanya.

Maka hampir saloeroeh pantai timoer; istimewa poela pantai barat poelan. Pertja itoe masoeg bilangan tanah taloeqkan karadja'an Atjeh itoe; radja- ratja Minangkabau telah dipeksanja menjerahkan tanah pasisir karadja'annya, sabingga baik bangsa Malajoe, baik bangsa Bataq, hanjalah bertempat di tengah- tengah poelan Pertja itoe. Sedjaq dahoeloe kala ka- radja'an Sjaq. Indragiri, Djambi dan Palembang menoeroet koewasa karadja'an Madja Pait itoe, akan tetapi pada zaman ini bebaslah ije; atjap kali tanah- tanah itoe disinggahi kapa'-kapal asing; sebab ba- njaq açilnja lada.

Adapon tanah Palembang dan tanah Banten se- nantjasa berselisihanlah, sebab masing-masing ber- maqcoed menaloekkan tanah Banten itoe.

Sasoedahnja kota Malaka ditaqloekkan orang Portogies, tambah lama tambah koeranglah koewasa karadja'an Malajoe di djazirah Malaka itoe, maski- pon demikian itoe beberapa kota karadja'an itoe; sedang ramai perdagangannya, sabagai itoe kotanja Djohor (Batoe Sawer) dan kota kota di pantai timoer, Pahang dan Patani, jang masjhoer pelaboeh- anja.

Sabermoela maka ka'ada'an poelan Borneo itoe hampir tjada dikatahoei oranglah; isi orang, jang sedjaq zaman dahoeloe kala bertempat di sitoe, telah ka tengah-tengah poelan itoe, dan pada pantai- pantaiinja adalah beberapa keradja'an ketjil-ketjil, açalnja baik dari orang Malajoe, di Pantai oetara dan barat, baik dari orang Djawa dan Boegis di pantai selatan dan Timoer.

Misih ala samboengannya.

Pemb. Brm.

Pembriän Tahoe.

**Vendu- en Commissie kantoor
Djoel dan Beli prabot roemah, dan
menoenggoe pesenan boeat mengle-
langken Barang commissie dan me-
megangkan telang di roemah, dengan
pradjandjian pantes adanya.**

STOFFERS.

Telefoon Maatschappij

DER

Nederlanden.

Moelai hari 1 boelan Augustus ini, nanti toean E. H. WALESON, bekas Kapitein Bala tantara India Nederland, hendak mendjadi Wakilnja Maatschappij tadi boeat Soerakarta dan Jogjakarta. Adanja sekarang ini toean WALESON jang di dijemi ja itoe Hotel *SLIET* Soerakarta.

Toean Toean jang berlangganan dan lain lainnja jang mempoenjai hak, moelai hari 1 boelan Au- gustus ini atas segala prakara menjangkoet Maat- schappij, sama di minta aken bertemoet teroes pada Wakil tadi.

Jang mendjalanken

Tel. Maatschappij der Vorstenlanden

Kommissarissen

Mr. C. Th. VAN DEVENTER, Directeur,
J. G. L. HOUHUYZEN, D. J. GUYKENS.
H. VAN MARKEN,
Semarang, 27 Juli 1896.

TOKO STOFFERS

selamanja ada:

Koornwijn Jenever

jang paling baik, dan satoe peti hisi 12 □ fl.
harga f 12.50. satoe fl. f 1.20.

Night Capp Jenever

soewatoe fl. 1.70.

Kedjoe Edam soewatoe f 2.50.

Siapa hendak beli ?

- 1 Sampi Bengala dengan pedetnja 4 minggu oe-
moernjal
 - 1 id id » id 3 idem.
 - 1 koeda bendy merah oemoer 7 taioen.
 - 1 id kareta dawoek Saboe oemoer 6 taioen
 - 1 id id merah Rotti » 8 id
 - 1 id id id id » 5 id
- Samoea 4 kaki lebi dan samoea maoe djalan ber-
sama sama.

MACHIELSE & Co.

Bagean toko

Baharoe Tarima:

Bidji sajoeran dari Erfurt

di dalem blik terhisi 32 warna
dari sajoeran jang enak sandiri.

Petroleum Regeneratir lampen

jaitoe soewatoe lampoe jang **soenggoeh te-
rang**, dan **Binaraja** soewatoe lampoe, sam-
pe hendak menerangi soewatoe tempat 70 Meter
pesagi besarnja, maskilah begitoe adanya, tepakenja
minjak sedikit sekali.

Dan lagi tarima Artja roepa roepa, ja itoe
dari Porcelein dan lain lainnja, apa lagi banjak
roepa roepa barang adanya.

Lot Loterij Oewang

Semarang—Solo

Besaarnja f 400.000

Prijs No. 1 dapet f 100.000

Bolee dapet blie 1 lot harga f 10.50

franco pr. post » 10.70

Kirim reimbours » 11,

Nommernja bagoes-bagoes semoewa.

SIE DHIAN H. Soerakarta

Boleh dapat di rumah obat segala
dan di goetang besar derri
D. DE WAAL di SOERABAI

PENJAJI

SEMBOENI

POELONG OBAT RAQUIN

BERKENAN OLEH MADRASAH ILMOE MEOBATI DERRI PARIJS.

PENJOMBOHAN MENGALIR DERRI PANTJOERAN

ajer kintjing, doewa käl lebek lakas derri pegang roepanja lajin semoea

Tratada bawoe, tra-bekin sir dawah atawa pedas di ajalan tjerna makanan.

Tamba penjombohan betoel oleh

OEPAJA PANTJAR MASOQ DERRI RAQUIN.

Tagi doewa tjap ja-jtoe derri karadja-an NEGRI FRANKRIJK dan derri PEKOEMPELAN TOEKANG TOEKANG



Berboenji ilmoe mengobati

Dengan Setroop **RAIFORT IODE**
(pake dingin) derri **D^r J. BUCI**.

jang soedah ganti setroop bijasa,
lawan sakit seriawan, dan djoega minjaq hampedas, jang djemoe
ma gampang boleh kassih satoe obat bajiq sakali, dan anaq anaq kira
ada manisan, jang bekin djalan djadi lebeh bajiq.

Tra-ada boewatan jang bagitoe bekin djalan toeroen dan menga-
djaq soeka makan, seperti Setroop **RAIFORT IODE** derri **BUCI**; sa-
lagi bekin hilang sakit koelit ajer soesoe, bisoel, dan sakit koelit
lajin, djoega menang gadoeh derri sakit boengkol roepa roepa. Tjoemah
sadija derri tanaman jang moewat iodium, boewatan ini trada bekin
soesah jang toeroet memake tjampoeran iodium, apa lagi penjomboham
djadi tentoe, lakas, dan trada bekin sakit.

D^r J. Buci

« Goewa jang seboet nama di bawa
sni, doekoen di dalam mengobati
njatakan, sringsring soeroeh minoem
SETROOP derri **BUCI**,
pada orang sakit goewa dan sala-
manja ada senang derri pengabisan
dan djoega derri gampang, dengan
apa anaq anaq di minoem.

D^r SCHUSTER,
Parijs.

